

# Haushaltsrede Verbandsgemeinde Konz 2022 19.5.22

## FWG Verbandsgemeinde Konz

Sehr geehrter Herr BG Weber,  
sehr geehrter Herr Beigeordneter Wacht,  
sehr geehrte ehrenamtliche Beigeordnete,  
verehrte Mitglieder des VG Rates,

den Haushalt, den wir beschlossen haben, haben wir in einigen voran  
gegangenen Sitzungen diskutiert und waren uns einig, dass wir diesem  
zustimmen können. Die FWG Fraktion hat zugestimmt.

Meine Vorredner haben die Zahlen genannt und in der Kürze der Zeit muss ich  
diese nicht wiederholen.

Der HH widmet sich den Kernaufgaben der VG. Es ist zu hoffen, dass durch  
Personalaufstockung die Vorhaben wieder in Schwung kommen.  
Zukunftsweisende Projekte mit Blick auf die gerade jetzt ungewissen Zeiten der  
hohen Energiekosten, Wohnnebenkosten, klimabedingten Gefahren durch  
Wasser und Unwetter, hier ist kostenfreier ÖpnV gefragt, Ausbau der Radwege  
und Instandhaltung der Wasserläufe, Bäche und Flüsse. Weniger Mobilität, wie  
uns Coronamaßnahmen gezeigt haben fordern zwingen modernste digitale  
Ausstattung.

Das positive ist, dass die Kreis- Umlage bei 32 % bleibt und Wasser/  
Abwassergebühren gleichbleiben.

Knapp 6,5 Mill. sollen investiert werden.

Davon alleine knapp:

2,2 Mill. in die Renaturierung von Bächen.

2,5 Mill. in das Feuerwehrwesen

1,0 Mill. in die Verwaltung- Brandschutz/Ankauf/Erweiterung

Das sind 5,7 Mill. von geplanten 6,5 Mill.

Was das Schwimmbad uns gekostet hat, kann Herr Zorn noch nicht berichten.  
Hier liegen noch keine genauen Zahlen vor.

***Ich muss für die FWG sagen:***

*Wir wünschen uns beim 2018 angefangenen Hochwasserschutz des Büro  
Hömme zeitnahe Umsetzungen.*

*Seit Jahren planen wir und nachher finden wir keine Unternehmen,  
die das zeitnah umsetzen. Wir wünschen uns das Schwerpunkte jetzt umgesetzt  
werden.*

**Frage: Sind die Genehmigung da?**

Auch die politische Kultur hat sich verändert. Kaum noch persönliche Treffen, fast keine Sitzungen in Präsenz und keine Veranstaltungen. Auch die fehlenden Diskussionen und Gedankenaustausch hat durch Videokonferenzen stark gelitten.

**Ich muss für die FWG sagen:**

*Wir wünschen uns mehr Sitzungen für die Ausschussmitglieder.*

*Diese müssen eingebunden werden in die politischen Entscheidungen.*

*Das ist der FWG in der letzten Zeit zu kurz gekommen!*

Auch Kultur, Vereinsleben und der Sport sind und waren von den Einschränkungen hart betroffen.

Jetzt kommt für die Veranstalter ein neuer Knüppel zwischen die Beine!

Das neue Polizei Ordnungsgesetz § 26 POG

**Ich zitiere:**

**Aus dem Fragebogen!**

<https://cloud.konz.de/index.php/s/GE4epAg5CKFBZqY>

**Frage zur Energieerzeugung:**

Was bringt uns die Umstellung finanziell jährlich?

Zum Schluss fragt sich die FWG Fraktion, ob eine Aufstockung des Verwaltungsgebäudes 2 noch nötig ist?

Angesichts des Ankaufes des Nachbargebäudes und den dortigen Bauarbeiten.

Sowie vielen sehr großen Räumlichkeiten im Kloster Karthaus.

Hier sollte darüber nachgedacht werden. Wir finden:

Eine Aufstockung ist nicht notwendig!

Im Namen der FWG-Fraktion danke ich allen, die an der Aufstellung des Haushaltes und der Beantwortung der Fragen zum Haushalt beteiligt waren. Bei über 350 Seiten die gelesen werden müssen - nicht einfach.

Ich danke allen in der Verwaltung für die in dieser schwierigen Zeit geleistete Arbeit; den Kolleginnen und Kollegen des Rates danke ich für die konstruktiven und sachlichen Debatten im letzten Jahr.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit

Dieter Klever

Fraktionsvorsitzender der FWG Verbandsgemeinde Konz e.V.